

# Crisis en excárcel: trabajadores denunciaron sueldos impagos

Funcionarios del Parque Cultural de Valparaíso llegaron hasta la Dirección del Trabajo para dejar constancia de las “reiteradas vulneraciones laborales” de las que han sido víctimas.

Francisca Palma Schiller  
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

**B**ajo la consigna “El abandono también es violencia”, los funcionarios del Parque Cultural de Valparaíso (PCdV), en medio de la crisis que aqueja a la excárcel, llegaron ayer hasta la Dirección del Trabajo de la región con el objetivo de denunciar públicamente el no pago de sus salarios correspondientes al mes de mayo.

A propósito de la polémica suscitada la semana pasada luego que el Ministerio de las Culturas designara a Vladimir Morales como presidente del directorio pese a contar con antecedentes de fraude al fisco, los trabajadores le exigieron a las autoridades competentes una solución urgente y definitiva frente a las reiteradas vulneraciones laborales que hoy los afectan.

“Nuestro sueldo, que debería haberse pagado el 30 de mayo, el viernes pasado, todavía no se puede pagar debido a múltiples factores, entre ellos, una crisis financiera que vive la institución, como tam-



PROFESIONALES TAMBÍEN SOLICITARON GESTIONES PARA LEVANTAR EL EMBARGO QUE LOS AQUEJA.

bien la falta de representante legal (...). Una vez más los trabajadores estamos asumiendo los costos y es por ello que interpondremos una constancia”, explicó Francesca Compagnone, presidenta del sindicato del PCdV.

## PETITORIO

En la oportunidad, los trabajadores también dieron a conocer su petitorio, el que contempla 20 puntos, de los cuales diez resultan urgentes.

Entre ellos, cabe destacar la necesidad de poder garantizar el pago de suel-

dos y cotizaciones.

Asimismo, se solicita el “nombramiento por parte de la ministra de las Culturas, las Artes y el Patrimonio de un presidente que cuente con el compromiso y las competencias necesarias para liderar el directorio y resolver la crisis de manera transparente y ética”, como también poder coordinar todas las gestiones necesarias “para lograr un acuerdo con el Consejo Defensa del Estado que permita levantar el embargo lo antes posible”.

## CARGO CLAVE

En el marco de estas solicitudes y lo ocurrido la semana pasada, la líder sindical develó que “ha sido bastante complejo encontrar a una persona interesada como para asignarle ese cargo de presidencia del directorio, que es un cargo ad honorem y es un cargo bastante complejo, pero en realidad es un cargo clave y es fundamental que se resuelva para tener finalmente un poco de estabilidad dentro del directorio y que el directorio pueda elegir a un director ejecutivo que finalmente

**20**

puntos contempla el petitorio levantado por los trabajadores: diez se exigen resolver en el corto plazo.

es el trabajador o trabajadora que está a cargo de la organización”.

Sobre las acciones, “por ahora”, subrayó Compagnone, “nos vamos a manifestar, vamos a esperar que nos paguen el sueldo de mayo, que esperamos que sea la próxima semana y seguiremos en conversaciones con las distintas autoridades que nos han estado apoyando y ojalá que se resuelva con el apoyo también de las comunidades”.

Finalmente, tras ser consultada por la ministra, la representante indicó que “no hemos tenido conversaciones con ella directamente, pero sí con la subsecretaria”.

Pese a las solicitudes de este medio, hasta el cierre de esta edición, no obtuvimos respuestas por parte del Ministerio de las Culturas respecto a este tema. ☀